
LABORATOIRE           
                              AU RENDEZ-VOUS DE LA SAINT-VINCENT 
 

Lors de son apostolat à Vittel, dans les Vosges, le père 
François Vuillemin a rejoint un groupe de vignerons. Planter 
une vigne et l’accompagner dans sa croissance, c’est une 
école de patience, faite de présence fidèle et d’humilité. Le 
prophète Isaïe a raconté le chant de l’ami de la vigne.(Isaïe 5) 
« Je l’éprouve à chaque fois que je suis à genoux devant 
chaque pied pour désherber, amender, tuteurer, couper les 
gourmands ou lier les sarments après la taille. Je veux lui 
apporter le plus grand soin afin qu’elle grandisse et mûrisse 
au mieux. J’ai la conviction que c’est ainsi que je participe à 
l’œuvre du Créateur. J’aime la parabole des vignerons. Cette 
vigne m’est confiée, je n’en suis ni maître ni propriétaire. 
C’est la même chose avec les autres, avec l’Église, avec la foi. 
Je les reçois comme un don de Dieu. Le Maître de la vie, à 
travers elle, me convie à un regard de foi, de patience et 
d’espérance. La célébration de l’eucharistie fait mémoire du 
sang de l’Alliance versé par Jésus, notre Seigneur. Le vin 
réjouit le cœur de l’homme (psaume 104). Participons à cette 
fructification du monde que Dieu désire depuis sa création. » 
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LITTERATURE ET POESIE 
 

Avez-vous lu la magnifique Lettre du pape 
François sur le rôle de la littérature et de la 
poésie ? Parue en plein Jeux olympiques, elle 
est passée inaperçue. Un bon livre, dit-il, nous 
aide à traverser la tempête et à trouver un 
peu de sérénité. Lire stimule l’imagination et 
la créativité, nous déplace et nous ouvre à la 
voix de quelqu’un d’autre. Pauvre de moyens 
par rapport aux images, le roman ou le 
poème sollicite en permanence l’esprit. A la 
différence des écrans, riches en images (et en 
électricité) qui défilent devant nous, les 
textes lus parlent à l’intérieur de nous. 
Chacun met du sien à l’intérieur, comme dans 
les paraboles qui activent l’interprétation. Au 
cœur des énigmes racontées par les romans 
et les poèmes, nous sommes confrontés aux 
abysses et aux espoirs de l’humanité, que 
Jésus-Christ dans sa chair a voulu lui-même 
connaître. D’après saint Thomas d’Aquin, la 
poésie serait la seule manière de parler de 
Dieu, la seule à pouvoir assumer l’indicible. 
 

       Arnaud Favart 
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OBSERVATOIRE         
RENCONTRE avec les agriculteurs du Lot-et-Garonne 

Le Jubilé de l'espérance et la colère des agriculteurs ont 
inspiré cette première rencontre avec notre nouvel évêque. 
50 agriculteurs ont répondu à l'invitation, venus de tous les 
coins du diocèse, très touchés par cette initiative. « Dans le 
plus beau bureau du monde » leurs mots sont : vocation, 
résilience, espérance à transmettre, souffrance, et la 
conviction d'être en déphasage avec le rythme de vie de 
notre société de divertissement. Travailler la terre ou élever 
des animaux pour nous nourrir, est une exigence de tous les 
jours. Après ce long temps d'écoute, Mgr de Bucy s'est inspiré 
de passages de l'Ecriture pour leur offrir l'espérance donnée 
par Dieu : Telle la marmite de Jérémie, la voix de ceux qui se 
révoltent est compréhensible car « ils ont oublié la source de 
toute la création ». Mais « la vie sera toujours plus forte », 
« un surgeon peut toujours sortir ». Nous nous sommes 
ensuite tous retrouvés au Sanctuaire Notre-Dame de 
Peyragude pour la messe de la Présentation du Seigneur et la 
bénédiction des agriculteurs de leurs conjoints.  
 

                                          P. Thibaud de la Serre, VG du diocèse d’Agen 

 

   

Session de théologie pastorale 
PRESENCE et PROXIMITE 

     « La relation humaine c’est de l’art et de 
l’artisanat. » On se rend bien compte de la 
nécessité de se relier à d’autres, d’être 
davantage en dialogue et de tisser des liens, 
notamment avec les acteurs du monde 
agricole qui prennent soin de notre Terre.  

   Anne-S Vaxelaire, Metz, ambassadrice Eglise verte 

Retrouvez les textes sur rural.catholique.fr 


